

DE ORBISO AL CONVENTO DE SAN JUAN DE PIÉROLA

- Grado de dificultad: Bajo.
- Tiempo empleado: 1 h. y 30 min.
- Distancia recorrida: 2,6 km.

el lugar de partida de esta ruta es la villa Orbiso. Caminando por la carretera en dirección a Santa Cruz, a sólo 100 metros del punto de la partida nos desviamos a la derecha y tras recorrer otros 500 metros nos desviamos de nuevo a la derecha por un camino de tierra entre extensos campos de cultivo. El camino se cruza con la carretera que se dirige al valle de Arana. Atravesamos el asfalto y continuamos recto por el camino que, suavemente, va ascendiendo hasta el pie de las paredes calizas del monte Hornillo. Estas paredes son un lugar muy utilizado por los aficionados a la escalada. En la misma base de las paredes encontramos las ruinas del convento de San Juan de Piérola, que cuenta con una singular historia. Y uno de sus capítulos se ubica en el año 1332, en el episodio de la entrega de Álava a Castilla. Entonces aparece como una de las casas-torres más destacadas junto a la de Mendoza y la de Gebara. Estaba situada al pie del antiguo camino de Antoñana a Orbiso. En el siglo XV es donada a los frailes franciscanos que fundan en dicho edificio el convento de Santa María de Piérola del que en la actualidad se mantienen las paredes maestras y la espadaña de la iglesia de estructura barroca.



▲ Convento de San Juan de Piérola.



▲ Paseo por el valle.

